



# Prevé STPS invertir 2.5 mil millones para nuevo modelo laboral en 2023

JARED LAURELES

Para 2023, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) perfila una inversión de 2 mil 503 millones 107 mil pesos con el fin de avanzar en el cumplimiento del nuevo modelo laboral, que prevé la negociación colectiva, conciliación entre empleadores y sindicatos, así como impartición y procuración de justicia en la materia.

Dentro del proyecto de Presupuesto de Egresos para 2023, se prevé una asignación de 861 millones 737 mil 841 pesos para el programa Subsidio a las Entidades Federativas para la Implementación de la Reforma al Sistema de Justicia Laboral –que este año tiene asignados 711 millones 292 mil pesos–; se trata de un incremento de 21.1 por ciento respecto a lo aprobado en 2022.

En el caso del Servicio de Conciliación Federal y Registros Laborales tendría un incremento

de 8.7 por ciento, al pasar de 577 millones 55 mil 526 a 627 mil 281 766 pesos.

A través de estos dos programas presupuestarios, la Unidad de Enlace para la Reforma al Sistema de Justicia Laboral y el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral orientarán sus acciones para dar cumplimiento a la reforma constitucional de 2017 y a las modificaciones de la Ley Federal del Trabajo de 2019.

El próximo 3 de octubre se pondrá en marcha la tercera y última etapa de esa reforma en 11 estados, que concentran el 60 por ciento de los litigios, ya que registran la mayor conflictividad laboral, entre ellos Nuevo León, Jalisco y la Ciudad de México.

De acuerdo con el proyecto, el presupuesto de la STPS ascendería a 27 mil 118 millones 736 mil 621 pesos, un incremento de 1.7 por ciento, respecto a los 25 mil 384 millones 375 mil 970 pesos, aprobado en 2022.

El gasto propuesto a la Cámara de Diputados destaca un paquete de mil 14 millones de pesos para la impartición y procuración de justicia laboral. Del total, 788 millones 51 mil 382 correspondería a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, un ligero incremento respecto a los 743 millones 845 mil 647 pesos de este año.

También se proyecta la asignación de recursos de 629 millones 326 mil 928 para la ejecución nacional de acciones de promoción y vigilancia de los derechos laborales, así como 45 millones para conciliación entre empleadores y sindicatos, y 31 millones 747 mil para el registro de agrupaciones sindicales.

Para Jóvenes Construyendo el Futuro, uno de los programas insignia de la presente administración, se solicitan 23 mil 90 millones 451 mil pesos, por encima de los 21 mil 196 millones previstos en este año. La Comisión Nacional de Salarios Mínimos alcanzará 40 mil 62 millones.